

**CUMBRE AUTONÓMICA**

Touriño quiere la Ciudad del Mar y el Cesga en el mapa español de I+D

10.01.2007 El presidente de la Xunta llevará esta solicitud a la Conferencia de Presidentes, que se celebra mañana en Madrid · Apela a "cambiar la mentalidad" para priorizar la innovación como factor de crecimiento

REDACCIÓN · SANTIAGO

El presidente de la Xunta, Emilio Pérez Touriño, anunció ayer que en la Conferencia de Presidentes, que se celebrará mañana en Madrid, sumará el Centro de Supercomputación de Galicia (Cesga) Finisterrae a la propuesta de incluir la Unidad de Tecnología Marina del Atlántico de la futura Ciudad del Mar (Vigo) en el mapa estatal de infraestructuras de I+D+i que se definirá en la cumbre autonómica.

En su intervención en la visita a la exposición *Galicia Dixital*, en Santiago, Touriño reivindicó su apuesta por las nuevas tecnologías como instrumento para consolidar una "sociedad más justa" y añadió que, por ello, aspira a promover una red de centros de excelencia, entre los que figuran las dos unidades que pretende integrar en el sistema de medios tecnológicos del Estado.

El mandatario pretende situar estas unidades "en el circuito de primer nivel", para impulsar las políticas de I+D como "pilar fundamental" de mejora de la productividad y de la propia calidad de vida. Por ello, subrayó que los centros de excelencia deberán erigirse en "elementos motriz de primer nivel", de modo que, aunque están "pensados desde Galicia, aspiran a situarse en la vanguardia internacional".

Así, recordó que el bipartito colabora con el Gobierno central en la promoción de un "salto histórico" que se traducirá en cuatro unidades: los propios Cesga y la Unidad de Tecnología Marina del Atlántico, y la de vehículos inteligentes y el Centro de Ciencias de la Vida.

Además, propuso priorizar el "objetivo común" de aunar los esfuerzos de universidad, empresa y administración para constituir una plataforma que garantice el "gran objetivo nacional" de incorporar a Galicia a la sociedad del conocimiento. La comunidad "se juega el futuro" en la capacidad de innovación, dijo, y apeló a "cambiar la mentalidad y ponerla en el centro de la prioridad para crear riqueza".

Touriño abogó por "concitar los mejores valores de la sociedad" para resultar un "país de excelencia", a partir de la oportunidad de expansión de las nuevas tecnologías que, reiteró, permiten "cohesionar" la sociedad, hacerla "más justa" y promover "más y mejor" empleo.

"Apostamos a fondo, con importantes recursos, a esa gran prioridad nacional", declaró, aludiendo a mecanismos como el Plan Galego de I+D+i, en el que empresas y universidades son los "destinatarios naturales".

LOS DATOS

Agua La gestión del agua será otro asunto de la cumbre autonómica. Touriño expondrá la necesidad de lograr los niveles de calidad que la UE exige mediante la recuperación de las aguas y la excelencia en su mantenimiento.

Postura La posición de Galicia se centrará en impulsar estrategias de calidad y solidaridad interterritorial .